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(I______ CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE PRIMAIRE DES CASCADES

PROCÈS-VERBAL
Lundi 20 NOVEMBRE 2023: 18H30 à 20H42

1. Mot de bienvenue

Heure: 18H31 Monsieur Bruno Gariepy et madame Yannick Bacher souhaitent la bienvenue aux
membres.

Vérification des présences et constatation du quorum

Le quorum est atteint.

Présent Absent

Mme Yannick Bacher, Directrice X

Mme Julie Ouellette, Directrice adjointe X

Mme Julie Rondeau, Directrice adjointe X

Mme Karine Mireault, technicienne au service de garde X

Madame Vanessa Charbon neau, secrétaire du conseil x
d’ établissement

Mme Isabelle Bonin, Enseignante X

Mme Kim Lavoie X

Mme Nathalie Thuot, Enseignante X

M. Jean Trudel, Enseignant X

Mme Manon Pelletier, personnel de soutien X

Mme Stéphanie Labelle, membre de la communauté X

M. Stéphane Arcand, parent membre du CÉ X

Mme Laetitia Baconnais, parent membre substitut du CÉ X

M. Bruno Gariepy, parent membre du CÉ X

M. Gyslain Grenier, parent membre du CÉ X

Mme CIa udia Marin, parent membre du CÉ X

M. Francis Martin, parent membre du CÉ X

Mme Kimberly Rioux, parent membre du CÉ X

M. Simon Cournoyer, parent membre substitut du CÉ X
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2. Lecture et adoption de l’ordre du jour (CÉ2023-2024-13)

Monsieur Gariepy présente l’ordre du jour.
Monsieur Francis Martin désire ajouter un sujet au varia.

18.1 Proposition d’un répondant au Centre de service scolaires des
Samares pour le volet alternatif

Monsieur Gyslain Grenier adopte l’ordre du jour.

3. Adoption et suivi du procès-verbal du 17octobre 2023 (CÉ2023-2024-14)

Madame Kim Lavoie adopte le procès-verbal.

4. Questions orales du public

Aucune

5. Correspondance

Publicité pour une entreprise de photographie scolaire. Madame
Bacher propose d’apporter la correspondance lorsque les photos
scolaires seront sur un prochain point du conseil d’établissement.

6. Comité bien-être et plan de lutte contre l’intimidation et la violence
Présenter les résultats du questionnaire

Les membres du conseil d’établissement ont demandé une séance de
présentation

Présentation par madame Alexandra Clavere et madame Julie Fortier
du document plan de lutte contre l’intimidation et la violence. Le
comité bien-être et le plan de lutte sont des comités communs. Le
personnel a été avisée à la rentrée que la priorité était le bien-être de
tous donc le comité s’est élargi pour avoir un représentant de tous les
corps d’emploi.

Madame Bacher demande aux membres de remettre les
recommandations avant le 28 novembre 2023.

7. Projet éducatif

Madame Bacher présente l’ancien projet éducatif 2018-2023 qui avait
comme orientation:

. Développer les compétences dans la langue d’enseignement

. Assurer un milieu de vie sain et sécurisant



Madame Bacher présente la progression du nouveau projet éducatif
2023-2027.

Monsieur Bruno Gariepy se questionne si le conseil d’établissement est
consulté pour l’engagement du parent dans le projet éducatif. Les
membres aimeraient donner des outils aux parents pour aider ceux qui
n’ont pas les compétences en la matière.

Madame Bacher rapporte que les enseignants font du tutorat et des
périodes de récupération. De plus, très peu de devoirs sont donnés à la
maison.

Monsieur Bruno Gariepy rapporte que le niveau de civilité est médiocre
dans les endroits communs et envers le personnel du service de garde.

Madame Bacher explique que dans le nouveau projet éducatif nous
retrouvons entre autres la valeur de respect et de bien-être.

Madame Bacher demande aux membres de remettre les
recommandations avant le 28 novembre 2023, car le projet éducatif
doit être adopté le 12 décembre 2023.

8. Parole au représentant du comité de parents

Monsieur Francis Martin rapporte que la dernière rencontre o été sur la
formation de divers comités.

La prochaine rencontre sera le 23 novembre 2023.

9. Soirée Tandem

La soirée Tandem est une soirée de formation pour la direction et le
président du conseil d’établissement. La formation est donnée par un
conférencier afin que la direction et le président développent une belle
dynamique.

10. Critères de sélection direction d’école

La lettre de critères de sélection sera envoyée par les membres du
conseil d’établissement avant le 15 décembre 2023.

11. Service orthopédagogique à Saint-Louis

Un poste vacant d’orthopédagogue à 100% est affiché.

La priorité du service à l’élève sera en lien avec le projet éducatif.

12. Fonds 9 (Cé2023-2024-15)

Présentation des soldes du fonds 9.

Monsieur Jean Trudel adopte.

13. Activités I sorties (CÉ2023-2024-16)

. Atelier musique du monde pour les élèves de ]re année

. Sortie à la cabane à sucre pour les élèves de la 2e année

. Spectacle d’habileté canine pour les élèves de la maternelle

. Sortie à Les camps Rep à Chertsey pour les élèves de la ire année



. Sortie au camp Mariste pour les eleves du volet alternatif

. Sortie à Atiantide pour les élèves de la 2e année

. Improvisation avec monsieur Gabriel pour les élèves du 3e cycle

. Autorisation pour les sorties scolaires sans frais et dérangement de
cours de novembre 2023 à juin 2024 pour l’ensemble des classes de
l’école des Cascades

Madame Isabelle Bonin approuve les sorties scolaires.

14. Activités parascolaires (CÉ2023-2024-17)

. Hockey: Les pratiques sont les jeudis midi dans le gymnase de
l’école. Les parties sont les mardis après l’école.

• Chorale avec madame Julie Rondeau : Les pratiques sont les
vendredis midi. II y aura un spectacle le 9 décembre.

Monsieur Francis Martin approuve les activités parascolaires.

15. Séance du 31 janvier: débat sur l’utilisation des écrans à l’école

Un débat aura lieu le 31 janvier 2024. Des articles seront envoyés aux
membres avant le débat. À la séance suivante, il pourrait avoir
élaboration des actions à mettre en place.

16. Parole à l’équipe-école

. Madame Laurie fait de la lecture en anglais le lundi midi avec des
grands-parents

• Madame Laurie a fait un “Friday friend”. Certains groupes ont été à
Elementary School.

. Deux classes de 2e année ont fait une randonnée pédestre

. Les élèves de la ire année ont assisté à une pièce de théâtre de
Jacques Boutin

• Les élèves de la maternelle ont eu une activité à Arbres en ciel

• Simon Boudreau a fait un atelier d’écriture de chansons avec les
élèves de 5e année

. Pascale Richard, écrivaine, a fait la présentation de son roman El
Kapoutchi aux élèves de ire année

. La classe de monsieur Jean et de monsieur Gabriel ont chacun fait
une maison hantée lors de l’Halloween

• Les élèves de la 4e année ont eu une animation de l’association
forestière

. La classe de monsieur Éric a été faire de l’escalade à Le Spot

. Les élèves de la 6e année ont eu une présentation d’un ancien
combattant

• Les élèves des classes TSA vont à la même récréation que les élèves
du régulier

• Les élèves sont heureux du retour du conseil des élèves

. Le service de garde ont fait une activité lors de la journée
pédagogique au Mégamaze



20 h 35 Monsieur Jean Trudel propose une extension

17. Questions orales du public

Aucune

18. Varia

18.1. Monsieur Marfin demande s’il serait possible d’avoir un représentant
ou un répondant au Centre de services scolaire des Samares pour le
volet alternatif. La personne ciblée est madame Janie Claude St
Yves si elle le désire et si elle peut. Elle est une employée du Centre
de services scolaire des Samares.

Madame Bacher et madame Guylaine Dugas, directrice à l’école
primaire de Grand-Pré ont déjà fait la demande au Centre de
services scolaire des Samares.

19. Levée de l’assemblée (CÉ2023-2024-18)

20h42

u.
Yannic Bâcher (Directrice)

Bruno Gariepy (Président) 6yi4, C VI’)


